
 

 

Viernes 05 de Julio 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Pega a energía nacionalismo 

(2024-07-05, Silvia Olvera, Reforma, . 1)  

La falta de inversión en infraestructura eléctrica para atender la creciente demanda que hay en 
México por el nearshoring se ve afectada por un nacionalismo anticuado que obstaculiza la 
participación privada. También impactan los derechos sobre la tierra que complican cualquier 
proyecto gran escala, ya que casi 50 por ciento es propiedad social, señaló un diagnóstico 
realizado por investigadores el Centro para Estados Unidos y México del Baker Institute de la 
Universidad de Rice, publicado ayer. 
 
Nearshoring atraerá cerca de 130 mil mdp 

(2024-07-05, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1, 4)  

Para los próximos tres a cinco años el monto de inversión por el fenómeno de la relocalización 
de empresas en México (nearshoring) será cercano a 130 mil millones de pesos, de acuerdo con 
un análisis del grupo financiero Monex. Se prevé que el 68 por ciento de estas inversiones se 
concentre en el ramo de las manufacturas, con más de 88 mil 400 millones de pesos de 
inversiones y el 32% en los servicios de logística, por más de 41 mil 600 millones de pesos en 
capitales. Para detonar estas inversiones, Monex señaló que serán clave condiciones 
económicas favorables, de infraestructura y de estabilidad poselectoral. 
 
Estira y Afloja // Dardos de Slim: AIFA, luz, fracking 

(2024-07-05, J. Jesús Rangel M., Milenio Diario, . 24)  

Carlos Slim Helú, presidente vitalicio de Grupo Carso, criticó la construcción del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), argumentando que se debería haber construido otro 
aeropuerto cerca de la Ciudad de México en lugar de reemplazar el actual. Además, destacó la 
necesidad de invertir en infraestructura, incluyendo vivienda y energía eléctrica, para satisfacer 
la creciente demanda. Por otro lado, calificó como “una tontería” una nueva reforma fiscal y criticó 
la prohibición del fracking y las minas a cielo abierto, argumentando que afectaría la producción 
de cemento, litio y cobre. 
 
Dignidad en la vivienda 

(2024-07-05, Simón Vargas Aguilar, La Jornada, . 22)  

La evolución de las viviendas a lo largo de la historia ha sido visible e implica diversos puntos de 
análisis. Las primeras fueron cuevas y chozas elaboradas con ramas y algunos otros 
componentes, pero a medida que las civilizaciones florecieron se produjo una serie de cambios 
arquitectónicos, como las construcciones de la antigua Mesopotamia; sin embargo, es probable 
que una de las mayores transformaciones se diera durante la Revolución Industrial, en que la 
urbanización y el crecimiento poblacional produjeron la realización de los denominados 
“multifamiliares”. 
 
Endosa Sedatu a Infonavit un millón de viviendas  
(2024-07-04, Redacción, Reforma.com (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu) encomendará al Infonavit la 
construcción de un millón de viviendas durante el próximo Gobierno de Claudia Sheinbaum. Edna 
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Vega Rangel, próxima titular de la dependencia, destacó que entre las siguientes acciones que 
se promoverán en la siguiente Administración es la producción de vivienda, que está ligada a las 
políticas de desarrollo de la virtual Presidenta Electa. “Se pretenden hacer un millón de viviendas 
construidas directamente por el Infonavit donde seguramente será un gran tema de debate. Hay 
mucha inquietud, pero no hay nada de qué preocuparse”, aseguró en el marco del Foro de 
Vivienda Justa y Prosperidad Compartida. 
 
AMLO celebra propuesta de Sheinbaum para construir un millón de viviendas para jóvenes 

(2024-07-04, Redacción, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró el que la virtual presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, haya propuesto la construcción de un millón de viviendas para jóvenes en su primer 
año de gobierno. En su conferencia mañanera de este jueves 4 de julio en Palacio Nacional, 
López Obrador destacó que Sheinbaum tiene como prioridad la construcción de viviendas para 
trabajadores y para las juventudes. 
 
De la devastación a la recuperación: Acapulco después del Huracán Otis 

(2024-07-05, Redacción, Red Financiera EDO.MEX (Sitio), )  

El huracán Otis azotó Acapulco el pasado 25 de octubre de 2023, intensificándose con gran 
velocidad. En poco más de 12 horas, pasó de categoría 1 a categoría 5, con vientos máximos de 
270 km/h, causando estragos, derribando árboles, postes de electricidad e infraestructura urbana, 
además de afectar edificios, negocios, viviendas y zonas naturales en la zona. Los daños 
causados por Otis fueron cuantiosos para la población, así como los daños a la infraestructura 
de servicios públicos, comunicaciones y transportes. La pérdida de viviendas ya sea por daños 
totales o parciales fue enorme. De acuerdo al censo que realizó la Secretaría del Bienestar en 
los municipios de Acapulco y Coyuca, en Guerrero, el Gobierno Federal calculó alrededor de 274 
mil viviendas con alguna afectación; dentro de está cifra, se consideran 51 mil 864 viviendas con 
pérdida total. Además de 47 mil 627 locales comerciales registrados en el censo de afectaciones, 
asimismo, los daños a segundas viviendas, edificios de apartamentos y condominios 
vacacionales fueron igualmente cuantiosos, lo que impactó el flujo de turistas que llegan a estos 
alojamientos. 

Clase Turista (Sitio),  
RELEVANTES NACIONALES 

 
Otros cuatro 

(2024-07-05, Luis de Llano, Reforma, . 8)  

Rosa Icela Rodríguez, quien ha sido nombrada como secretaria de Gobernación de Claudia 
Sheinbaum, ha tenido una carrera política ascendente. Después de ser coordinadora de 
Comunicación Social de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, de 1997 a 2000, pasó a 
colaborar en el gobierno capitalino en 2000, ya con Andrés Manuel López Obrador. Escaló 
peldaños hasta convertirse en secretaria de Desarrollo Social de 2012 a 2015, bajo Miguel Ángel 
Mancera. Empezó el actual sexenio como secretaria de Gobierno de la Ciudad de México con 
Claudia Sheinbaum, para pasar después, incongruentemente, a la Coordinación General de 
Puertos y Marina Mercante y la Secretaría de Seguridad Ciudadana federal, cargos para los que 
no tenía experiencia. En la Secretaría de Seguridad ha sido fundamentalmente una portavoz, 
pero sin mando en las acciones operativas que han estado a cargo de la Secretaría de la Defensa 
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En Segob tendrá la oportunidad de usar sus habilidades de negociación, si la Presidenta cumple 
con su promesa de tener un gobierno abierto al diálogo. 
 
Desentona en SEP Mario Delgado 

(2024-07-05, Antonio Baranda, Natalia Vitela, Martha Martínez, Reforma, . 1)  

El nombramiento de Mario Delgado como próximo Secretario de Educación Pública generó 
críticas por parte de activistas y agrupaciones educativas debido a sus posturas encontradas en 
relación con las reformas del sistema educativo. Delgado deberá enfrentar carencias en 
infraestructura, como la falta de agua, lavamanos y electricidad en miles de escuelas. Mientras 
que el SNTE ofreció una alianza, la CNTE rechazó el nombramiento y lo consideró un retroceso 
para la educación pública. 
 
Pasa Aeropuerto de Toluca a manos de la Marina 

(2024-07-05, Saraí Cervantes, Reforma, . 3)  

El Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT) ahora estará a cargo de la Secretaría de Marina 
(Semar). Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), organismo descentralizado del Gobierno, 
cedió a título gratuito su participación accionaria en el AIT al Grupo Aeroportuario de la Ciudad 
de México (GACM), entidad sectorizada a la Semar. “El ingreso de GACM como socio representa 
un paso importante en la integración al sistema de aeropuertos del centro del País, toda vez que 
el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) está también sectorizado en Marina”, 
señaló ayer el Grupo Aeroportuario en un comunicado. 
 
Jaque Mate // Otros cuatro 

(2024-07-05, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Rosa Icela Rodríguez, periodista y política mexicana, ha sido designada como secretaria de 
Gobernación por Claudia Sheinbaum. Rosa Icela es egresada de la Carlos Septién, la escuela 
de los reporteros. Trabajó en Televisa Radio, El Universal, La Afición y, sobre todo, La Jornada. 
Después de ser coordinadora de Comunicación Social de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal, de 1997 a 2000, pasó a colaborar en el gobierno capitalino en 2000, ya con Andrés 
Manuel López Obrador. Escaló peldaños hasta convertirse en secretaria de Desarrollo Social de 
2012 a 2015, bajo Miguel Ángel Mancera. Empezó el actual sexenio como secretaria de Gobierno 
de la Ciudad de México con Claudia Sheinbaum, para pasar después, incongruentemente, a la 
Coordinación General de Puertos y Marina Mercante y a la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
federal, cargos para los que no tenía experiencia. En la Secretaría de Seguridad ha sido 
fundamentalmente una portavoz, pero sin mando en las acciones operativas que han estado a 
cargo de la Secretaría de la Defensa. En Segob tendrá la oportunidad de usar sus habilidades de 
negociación, si la Presidenta cumple con su promesa de tener un gobierno abierto al diálogo. 
 
Sheinbaum reforzará con labores de inteligencia lucha contra el crimen 

(2024-07-05, Salvador Corona, El Universal, . 1,6,7)  

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, designó a Rosa Icela Rodríguez como secretaria 
de Gobernación, a Mario Delgado como titular de la SEP, a Ariadna Montiel en Bienestar y a 
Omar García Harfuch en Seguridad Pública. Expertos consideran que el próximo sexenio prevé 
combatir al crimen con más inteligencia y que los retos en educación serán ampliar becas y 
recuperar los aprendizajes. Los expertos también palomearon los nombramientos y destacaron 
la experiencia y honestidad de los designados. 
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Ofrecen diálogo y trabajo en equipo 

(2024-07-05, Arturo Páramo, Excélsior, . 6,1,6,7)  

Claudia Sheinbaum presentó a cuatro nuevos integrantes de su gabinete, quienes se 
comprometieron a trabajar con eficacia, diálogo y coordinación. Rosa Icela Rodríguez será 
secretaria de Gobernación, Mario Delgado estará al frente de la Secretaría de Educación, Ariadna 
Montiel será secretaria de Bienestar y Omar García Harfuch será secretario de Seguridad. Todos 
destacaron su honestidad y profesionalismo, y se comprometieron a trabajar por el bien de todos, 
sin intereses personales. 
 
Rosa Icela Rodríguez Velázquez Secretaría de Gobernación  

(2024-07-05, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 6)  

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, originaria de Xilitla, San Luis Potosí, es la primera mujer en la 
historia del país en encargarse de la estrategia de Seguridad Pública Protección Ciudadana del 
gobierno federal, desde octubre de 2020. Ayer, la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, 
anunció que Rodríguez será próxima titular de la Secretaría de Gobernación. En julio de 2020, el 
presidente López Obrador la llamó para ocupar la Coordinación General de Puertos y Marina 
Mercante de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), cargo 
anterior a su actual responsabilidad. 
 
Aseguran una toma clandestina en GAM 

(2024-07-05, Redacción, Excélsior, . 22)  

La Fiscalía General de la República (FGR) aseguró ayer un inmueble con una presunta toma 
clandestina de hidrocarburos en la esquina de las calles 706-Ay 699, en la colonia Ampliación 
San Juan de Aragón CTM, alcaldía Gustavo A. Madero. En la revisión de ayer, la FGR, junto con 
personal de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) y de Petróleos Mexicanos (Pemex) 
utilizaron maquinaria de excavación para las maniobras. Además, la zona fue acordonada en una 
cuadra a la redonda y vigilada por elementos de Salvaguardia Estratégica de Pemex, Guardia 
Nacional y Ejército Mexicano. Hace tres semanas personal de Petróleos Mexicanos inició labores 
de lavado de drenaje y supervisión del ducto de turbosina que corre desde Azcapotzalco y llega 
al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 
 
Rosa Icela escuchará , a todos; García Harfuch descarta "mano dura" 

(2024-07-05, Rafael López, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, presentó a los nuevos miembros de su gabinete, 
destacando que son "honestos, profesionales y parte de la cuarta transformación". Rosa Icela 
Rodríguez será la secretaria de Gobernación, Mario Delgado estará al frente de la Secretaría de 
Educación Pública y Ariadna Montiel continuará como titular de la Secretaría de Bienestar. 
Sheinbaum resaltó que trabajarán en conjunto con diferentes sectores y grupos sociales, y que 
se enfocarán en cumplir con los compromisos de su campaña. 
 
Entregan a Marina 25% del aeropuerto de Toluca 

(2024-07-05, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 23)  

La empresa Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), que es parte de la Secretaría 
de Marina, recibió 25 por ciento de las acciones del Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT), 
que antes pertenecían al organismo descentralizado Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA). 
Dicho proceso se hizo atendiendo instrucciones del presidente Andrés Manuel López Obrador, y 
una vez que se cumplieron todos los requisitos legales para la cesión accionaria que convierte a 
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GACM en capitalista dela terminal aérea ubicada en el Estado de México. “El ingreso como socio 
representa un paso importante en la integración al sistema de aeropuertos del centro del país, 
toda vez que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), que es operada y 
administrada por Marina, permitirá establecer una relación de coordinación y colaboración para 
atender esta importante región del país ofreciendo servicios de calidad a todos los usuarios”, se 
expuso en un comunicado. 
 
Rosa Icela Rodríguez, del periodismo al servicio al pueblo desde el gobierno 

(2024-07-05, Redacción, La Jornada, . 7)  

Rosa Icela Rodríguez Velázquez es la primera mujer en la historia de México en encabezar la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y será a partir del primero de octubre 
la secretaria de Gobernación en la administración de la virtual presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum Pardo. En el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador también tuvo el 
cargo de coordinadora general de Puertos y Marina Mercante en la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT), de julio a noviembre de 2020. 
 
Va Rosa Icela a Segob y Harfuch a Seguridad.. 
(2024-07-05, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1,36,37)  

Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta de México, designó a Rosa Icela Rodríguez como 
secretaria de Gobernación y a Omar García Harfuch como secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana. También anunció las designaciones de Mario Delgado como secretario de Educación 
Pública y de Ariadna Montiel como encargada de los programas sociales. Los cuatro formarán 
parte de su gabinete a partir del 1 de octubre de 2024. Rodríguez afirmó que actuará con respeto 
y civilidad en la búsqueda de acuerdos, Harfuch destacó la coordinación con las Fuerzas 
Armadas y Delgado mencionó la continuidad de la "Nueva Escuela Mexicana". Montiel destacó 
la importancia de combatir la pobreza y fortalecer los programas sociales. 
 
Se amurallan 11 municipios para recibir a Beryl 
(2024-07-05, Redacción, El Financiero, . 1, 41)  

Quintana Roo esperaba, con alerta roja en toda la entidad (máximo peligro), el impacto del 
huracán Beryl que, en las últimas horas, se intensificó a categoría 3, con rachas sostenidas de 
vientos superiores a 185 kilómetros por hora, olas de hasta ocho metros de altura y tormenta 
intensa. En la entidad más de 10 mil elementos de la Marina, Ejército y Guardia Nacional, así 
como 2 mil 300 empleados de Comisión Federal de Electricidad (CFE), junto con otras 
autoridades federales y locales, están desplegados en la península para atender cualquier 
eventualidad. 
 
Pasa a manos de la Marina 

(2024-07-05, Aldo Munguía, El Financiero, . 20)  

La Marina, a través del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), se ha convertido 
en accionista del Aeropuerto Internacional de Toluca, después de que Aeropuertos y Servicios 
Auxiliares (ASA) cediera gratuitamente su participación. La transmisión de las acciones forma 
parte del plan de conformación del grupo aeroportuario Casiopea, una entidad militar que 
administrará el GACM y una serie de aeropuertos con problemas de seguridad. La Marina 
asegura que esta integración permitirá establecer una relación de coordinación y colaboración 
para atender esta importante región del país ofreciendo servicios de calidad a todos los usuarios. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/5aaffa0744fa2a1464c8f045723ec9fa?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0f3dd2343724421cec1a583dfc5dd909?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cf63b2359c16e744ce0d6c5958f027ad?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dd23c8909e385393c88d282e2c20be82?file


 

 

Dinamismo por nearshoring podría elevar IED hasta 8% en 2024 

(2024-07-05, Roberto Morales, El Economista, . 1, 24)  

El Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce) 
proyecta que las exportaciones de México crecerán un 3% y la atracción de Inversión Extranjera 
Directa (IED) aumentará un 8% en 2024. En 2023, las exportaciones de bienes aumentaron un 
2.6% a $593,012 millones de dólares, mientras que la IED alcanzó los $36,058 millones de 
dólares, un incremento del 2.3% respecto al año anterior. México se posiciona en el noveno lugar 
tanto en exportaciones globales como en destino de IED. Se espera que la IED alcance los 
$39,000 millones de dólares y las exportaciones lleguen a $610,000 millones de dólares en 2024. 
 
Sheinbaum nombra a cuatro secretarios más para su gabinete 

(2024-07-05, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 4 5)  

La Secretaría de Gobernación quedará a cargo de Rosa Icela Rodríguez; actual titular de la 
Secretaría de de Seguridad y Protección Ciudadana, y quien también se desempeñó como 
coordinadora general de Puertos y Marina Mercante en la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT); secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades de la Ciudad 
de México (2015 2018) y coordinadora del gabinete de gobierno y seguridad en el Distrito Federal, 
de 2006 a 2009. 
 
"Da lo mismo que el PRI esté o no esté" 

(2024-07-05, Javier Divany, El Sol de México, . 1, 4 5)  

El PRI se enfrenta a la amenaza de la irrelevancia después de la pasada elección, ya que ha 
perdido significación política y ya no es considerado para construir una mayoría nacional. La 
exdirigente nacional del partido, Dulce María Sauri Riancho, afirma que si Alejandro Moreno 
Cárdenas continúa como líder del PRI, será el último clavo en el ataúd del partido. Más de 250 
priistas, incluyendo a Sauri Riancho, han solicitado la renuncia de Moreno Cárdenas y la elección 
de una dirigencia interina para renovar los órganos de dirección del partido. 
 
Rosa Icela, Ariadna, Harfuch y Delgado, al gabinete 

(2024-07-05, Almaquio García, El Heraldo de México, . 1, 8 12)  

La virtual presidenta Claudia Sheinbaum presentó un nuevo bloque de colaboradores que 
formarán parte del gabinete en el próximo sexenio. Entre ellos, Rosa Icela Rodríguez, quien será 
la próxima titular de la Secretaría de Gobernación. Rodríguez agradeció la confianza depositada 
en ella y su equipo, y prometió trabajar en coordinación con la Sedena y la Semar para mejorar 
la seguridad. Rodríguez ha tenido una larga carrera política, incluyendo cargos como 
Coordinadora General de Puertos de la Marina Mercante de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes. 
 
A Fuego Lento // Experiencia y resultados, en el gabinete de Sheinbaum 

(2024-07-05, Alfredo González Castro, El Heraldo de México, . 5)  

No hubo rostros nuevos. Por el contrario, las designaciones incluyeron a dos mujeres y dos 
hombres que se han destacado por su eficiencia y experiencia en el ámbito de la política y la 
seguridad pública en este sexenio. Rosa Icela Rodríguez pasará a la Secretaría de Gobernación, 
mientras que Omar García Harfuch tomará ya, de manera formal, el timón de Seguridad Pública 
federal. Ariadna Montiel repetirá en la Secretaría de Bienestar, en tanto que Mario Delgado dejará 
la presidencia de Morena para irse a Educación Se esperaba que en este paquete de 
designaciones no se incluyera la Secretaría de Seguridad Ciudadana; sin embargo, parece que 
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la virtual Presidenta electa lo hizo de ese modo para evitar especulaciones. Rosa Icela, Mario y 
Ariadna han sido piezas fundamentales en la primera etapa de la 4T y muchos podrían pensar 
que llegarán al próximo gobierno como una imposición de Andrés Manuel López Obrador. 
 
Sobre La Marcha // Harfuch, El Súpersecretario  
(2024-07-05, Carlos Urdiales, La Razón de México, . 4)  

La designación más cantada en el próximo gabinete presidencial, sin duda, ocurrió en la 
Secretaría de Seguridad. Omar García Harfuch cuenta con la confianza plena de la Presidenta 
electa. Al frente de la Secretaría de Seguridad en la Ciudad de México, Omar García Harfuch, 
por cierto, el integrante más joven (42 años) del Gobierno que habrá de iniciar el 1 de octubre, 
entregó buenos resultados durante su gestión, con estadísticas sobre prevención, comisión y 
persecución de algunos delitos, logró mejorar la percepción social sobre la violencia en buena 
parte de la CDMX. Por desempeño, por su vinculación familiar con las Fuerzas Armadas y áreas 
de seguridad federal, más su evolución profesional al interior de las dependencias policiacas, 
García Harfuch se perfila como un ministro de gabinete con ascendencia suficiente para articular 
relaciones de confianza y trabajo con la Secretaría de la Defensa Nacional, que controla la 
Guardia Nacional, así como con la Marina Armada de México, que maneja aduanas y puertos, 
entre otras tareas. 
 
Fortalecen Segob; repite Bienestar 

(2024-07-05, Karina Aguilar, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, anunció el nombramiento de cuatro 
integrantes más de su Gabinete; de ellos, dos pertenecen al actual gobierno del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, como Rosa Icela Rodríguez, quien será la secretaria de 
Gobernación y se ha comprometido a actuar con apego a lo que establece la Carta Magna. La 
virtual presidenta electa presentó ayer a otra parte de su equipo cercano; entre otros, aún faltan 
los titulares de Defensa y Marina. 
 
¿Será? 

(2024-07-05, ¿Será?, 24 Horas, . 2)  

El nombramiento de Rosa Icela Rodríguez en la Secretaría de Gobernación muestra que la virtual 
presidenta electa, Claudia Sheinbaum, fortalecerá esa posición y por eso designó a una servidora 
pública con experiencia en cargos estratégicos, no sólo en el Gobierno federal actual como 
secretaria de Seguridad Ciudadana o coordinadora General de Puertos y Marina Mercante, sino 
también el Gobierno de la CDMX, como secretaria de Gobierno, de Desarrollo Social, de 
Desarrollo Rural, en donde sus resultados siempre han sido positivos, y demuestran su apertura 
y capacidad política. Seguramente veremos nuevamente una Segob fundamental en la relación 
con todos los sectores. Será? 
 
Teléfono Rojo // Reencuentro y reconciliación de Claudia y Rosa Icela 

(2024-07-05, José Ureña, 24 Horas, . 5)  

La gobernabilidad del país dependía de la fortaleza del titular y por eso eran tan prestigiados 
Mario Moya Palencia, Jesús Reyes Heroles, Fernando Gutiérrez Barrios y muchos más. Fue 
semillero de candidatos a la Presidencia del viejo priismo hasta cuando Moya Palencia, con el 
control de los gobernadores y el liderazgo de Carlos Armando Biebrich, estuvo a un tris de romper 
con Luis Echeverría Álvarez. Luego se debilitó. A recomendación de un exalto funcionario de 
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Colombia, Enrique Peña Nieto supeditó la seguridad pública a Miguel Ángel Osorio Chong, lo 
cual lo distrajo como interlocutor con mandatarios estatales y dirigentes políticos. Se le convirtió 
en jefe policiaco, no en mando político. Con Andrés Manuel López Obrador se le quitaron 
funciones al grado de ver al director jurídico de Presidencia, Julio Scherer Ibarra, disputar el poder 
a Olga Sánchez Cordero. A esa dependencia va Rosa Icela Rodríguez, primera secretaria de 
Gobierno de la Ciudad de México con Claudia Sheinbaum y en espera de rediseñar una 
dependencia sin la trascendencia del pasado. En la capital Rosa Icela atendía muchas funciones 
más por encomienda de López Obrador -su seguridad en la urbe estaba a cargo de ella- y ahora 
ha reconstruido su relación y fortalecido su influencia con la próxima presidenta. Hubo cierto 
distanciamiento, razón por la cual se le envió fugazmente a Puertos y Marina Mercante para 
aterrizarla en Seguridad Pública y Protección Ciudadana. 
 
Gabinete de continuidad.. Y más allá de 2030 

(2024-07-05, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 1, 9)  

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo nombró ayer a Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez como próxima Secretaria de Gobernación, a Mario Delgado Carrillo próximo secretario 
de Educación Pública (SEP), a Ariadna Montiel para seguir al frente de la Secretaria de Bienestar 
y a Omar García Harfuch como nuevo secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana 
(SSPC). Omar García Harfuch, próximo secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, 
destacó que van a responder el respaldo que puso la ciudadanía en las urnas: “Trabajar para 
tener un México más seguro y más próspero”. Detalló que va por el fortalecimiento de la Guardia 
Nacional, por lo que trabajará de la mano de la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría 
de la Marina, y los 32 estados del país. 
 
Embate huracán Beryl a Quintana Roo 

(2024-07-05, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 1, 11)  

Luego de que este viernes, el huracán “Beryl” llegó a territorio mexicano con categoría 2, dejando 
a su paso desolación y muerte desde Jamaica, pero que según expertos podría retomar fuerza 
al salir de la península de Yucatán, entrar al Golfo de México y enfilarse a Tamaulipas, 
autoridades de Conagua, Protección Civil y de la Secretaria de Marina y Armada de México, piden 
a las familias que se ubican en el rango de incidencia que es Felipe Carrillo Puerto y Tulum, estar 
atentos para evitar ser sorprendidos por el meteoro. 
 
"Tristemente, es más de lo mismo", dice Marko Cortés 

(2024-07-05, Francisco Mendoza Nava, ContraRéplica, . 5)  

El presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés Mendoza, criticó los últimos 
nombramientos de Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa de México, por la cercanía 
de la mayoría de ellos al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Pese a ello, su 
posición no fue secundada, sino que terminó siendo criticado por considerarlo incluso 
responsable de ello. A través de redes sociales, Marko Cortés señaló que los nombramientos de 
Rosa Icela Rodríguez como secretaria de Gobernación; Omar García Harfuch al frente de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana; Ariadna Montiel Reyes en la Secretaría de 
Bienestar; y Mario Delgado Carrillo en la Secretaría de Educación Pública (SEP) confirman que 
el próximo gobierno federal será “tristemente” más de lo mismo por ser puro funcionario cercano 
a AMLO. Rosa Icela Rodríguez ha fungido como secretaria de Seguridad del gobierno 
lopezobradorista desde noviembre 2020, tras sustituir en el cargo a Alfonso Durazo, quien 
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renunció a la secretaría para postularse como candidato a gobernador de Sonora. No obstante, 
esta ya había sido reclutada por el Gobierno federal cuando fue coordinadora general de Puertos 
y Marina Mercante. 
 
Cambia de "dueño" 

(2024-07-05, Redacción, Metro, . 10)  

Desde el Miércoles, la Secretaría de Marina se hizo cargo del Aeropuerto Internacional de Toluca. 
La empresa Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, (GACM), sectorizada en la Secretaria 
de Marina, y Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) forma lizaron la transmisión. El AIT cuenta 
con la pista más larga del País, con 4 mil 200 metros de longitud, y en 2023 movilizó a más de 
un millón 500 mil pasajeros y buscará superar esta citra en el 2024. 
 
Cancelan 248 vuelos en Cancún por huracán 

(2024-07-05, Redacción, ContraRéplica, . 11)  

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, dio a conocer que se suspendieron 248 vuelos 
de Cancún hacia diversos puntos, además de que el aeropuerto de Tulum dejó de funcionar 
alrededor de las 14:00 horas y reabrirá sus servicios hasta que pase el fenómeno meteorológico 
y se revisen las condiciones de infraestructura. 
 
Están en... guardia 

(2024-07-05, Claudia Guerrero, Rolando Herrera, Jorge Ricardo, Iris Velázquez, Metro, . 12 13)  

La Gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, urgió ayer a la población ponerse a salvo del 
huracán Beryl, que ya dejó nueve muertos en el Caribe. Para atender a la población, el Gobierno 
desplegó 13 mil 372 funcionarios y elementos de fuerzas federales de la Guardia Nacional y las 
secretarías de Defensa y Marina. Hay restricción a la navegación marítima y cierre de puertos en 
el Golfo de México y Mar Caribe. 
 
Temporada de violencia 

(2024-07-05, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La violencia puede incrementarse en Estados Unidos debido a la cercanía de las elecciones 
presidenciales, aunque no se espera que haya grandes exposiciones de violencia durante los 
comicios. La oposición aprovecha el estigma de la violencia para señalar al gobierno en turno 
como responsable. En caso de que Donald Trump gane las elecciones nuevamente, se prevé 
que refuerce su postura antiinmigrante, lo que podría empoderar a sus seguidores y aumentar la 
violencia. 
 
"Beryl" toca tierra 

(2024-07-05, José Luis Montañez, MEX Diario Imagen, . 1, 5)  

Con alerta roja, el huracán “Beryl” tocó tierra en la costa central de Quintana Roo, entre los 
municipios de Felipe Carrillo Puerto y Tulum, pasando por José María Morelos, provocando 
lluvias torrenciales, así como rachas de viento de 120 a 140 kilómetros por hora y oleaje de 4 a 
6 metros de altura. Para atender esta emergencia fueron desplegados 13 mil elementos del 
Ejército, la Marina, la Guardia Nacional y otras dependencias federales distribuidos en la zona de 
riesgo, informó la Coordinadora de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa. 
 
Afianza continuidad 

(2024-07-05, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 16 19)  
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La Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, se comprometió a 
trabajar incansablemente con las secretarías de Marina y Defensa Nacional para fortalecer la 
Guardia Nacional. Previo a dirigir esa dependencia, fue coordinadora general de Puertos y Marina 
Mercante en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, de julio a noviembre de 2020; 
integrante del gabinete de seguridad en la Ciudad de México, de diciembre de 2018 a ajulio de 
2020; y secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades de la Ciudad de México, 
en el periodo de 2015 a 2018. 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Ven como reto la gobernabilidad 

(2024-07-05, Verónica Gascón, Reforma, . 7)  

El sector patronal planteó que tema de inseguridad gobernabilidad son los retos que enfrentará 
el gabinete recién nombrado por la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum. La 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que confían en la 
disposición de los nuevos funcionarios para dialogar y que integren las propuestas del sector 
privado su labor. “El tema de la inseguridad en nuestro País es una asignatura pendiente, tanto 
para garantizar el bienestar de los ciudadanos como para asegurar más inversiones. Cabe 
destacar que en lo que va del actual sexenio se han registrado, en promedio, 91 homicidios 
diarios; además, de más de una extorsión por hora, lo cual representa un enorme reto para la 
próxima Administración”, afirmó José Medina Mora, presidente de Coparmex. 
 
La IP espera fomento a la inversión y más seguridad 

(2024-07-05, Alejandro Alegría, La Jornada, . 6)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresó su confianza en que 
los cuatro próximos secretarios de Estado designados por la virtual presidenta electa Claudia 
Sheinbaum Pardo contribuirán a la creación de un entorno favorable para la inversión, la 
innovación y el crecimiento sostenible. La Coparmex espera que el próximo Secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García, escuche las propuestas del organismo para 
resolver la ola de violencia en el país. 
 
Ven claroscuros políticos, IP y expertos 

(2024-07-05, L. Hernández, El Financiero, . 1, 4)  

Los cuatro próximos secretarios de Gobernación, Seguridad, Educación y Bienestar, deberán 
atender temas urgentes para lograr un crecimiento de desarrollo inclusivo, y el sector privado 
confía en su apertura para dialogar e integrar las propuestas con las que pueden contribuir, 
señalaron los principales organismos empresariales. “El presidente Francisco Cervantes y 
quienes integramos el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), celebramos los nombramientos 
de Rosa Icela Rodríguez, Mario Delgado, Ariadna Montiel y Omar García Harfuch, para formar 
parte del gabinete de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, con quienes habremos de 
colaborar en favor de las familias mexicanas”, señaló la máxima cúpula empresarial en redes 
sociales. Por su parte, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) consideró que las 
personas designadas por Sheinbaum “aportarán su experiencia en beneficio del desarrollo 
económico y de la industria nacional”, y manifestó su confianza para generar un entorno favorable 
para la inversión, la innovación y el crecimiento sostenible. En un posicionamiento más extenso, 
la Coparmex reafirmó su compromiso “de contribuir al desarrollo de México a través de las 
propuestas y la experiencia del sector empresarial. Por ello, seguiremos abriendo vías de 
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comunicación con el Gobierno Federal y el gabinete para abordar los temas que interesan a la 
sociedad, siempre poniendo en el centro de nuestras decisiones a las personas y trabajando por 
un país con Desarrollo Inclusivo”, expuso. 
 
Piden impulsar más a Pymes en el T-MEC 

(2024-07-05, Luis Romero, El Sol de México, . 13)  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) indicó que ningún gobierno ha brindado el apoyo necesario a las Pequeñas y medianas 
empresas (Pymes) en México, por lo que espera que en la siguiente administración tomen en 
cuenta una serie de propuestas que entregarán para impulsar a este sector. Octavio de la Torre, 
presidente del organismo, explicó que en la primera revisión del Tratado entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC), uno de los temas que apoyará será darle más proyección y 
participación a los negocios familiares. 
 
Glorieta de Colón // Programas sociales CDMX, en manos de la corte 

(2024-07-05, Glorieta de Colón, El Independiente, . 14)  

En espera de que en las próximas semanas puedan reunirse con la jefa de Gobierno electa Clara 
Brugada, empresarios de la capital del país tienen un objetivo muy claro que van a tratar con ella: 
aumentar la formalidad, porque actualmente el 55% de las empresas y la actividad económica de 
la CDMX se encuentra en la informalidad, de acuerdo con cifras de la Coparmex CDMX, que 
desde la semana pasada preside Adalberto Ortiz. Brugada debe considerar que si no propicia, 
premia, impulsa la formalidad, le va a afectar a su gobierno y al cumplimiento de los programas 
sociales que son tan importantes para ella, para preservar sus índices de aprobación pero sobre 
todo para los votos en la próxima elección. Si se abate la informalidad, también se incrementa el 
número de personas que cotizan en el IMSS, hay más empleo, mejores salarios y más ingresos 
tributarios, que permitirán la viabilidad de los apoyos sociales. A ver si así le entienden y se 
entienden con los empresarios para que todo mundo salga beneficiado. 
 
Inseguridad y gobernabilidad retos para próximo gabinete.-IP 

(2024-07-04, Redacción, Reforma.com (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que confían en la 
disposición de los nuevos funcionarios para dialogar y que integren las propuestas del sector 
privado a su labor. “El tema de la inseguridad en nuestro país es una asignatura pendiente, tanto 
para garantizar el bienestar de los ciudadanos como para asegurar más inversiones. Cabe 
destacar que en lo que va del sexenio actual se han registrado, en promedio, 91 homicidios 
diarios; además de más de una extorsión por hora, lo cual representa un enorme reto para la 
próxima administración”, afirmó José Medina Mora, presidente de Coparmex. 
 
Gabinete Sheinbaum: empresarios confían que secretarios atiendan temas urgentes en 
sus áreas 

(2024-07-04, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

Para la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) los nombramientos 
hechos este jueves por la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum son muy relevantes porque 
se enfocan en el tema de la seguridad, educación y bienestar, áreas en torno a las cuales hay 
situaciones urgentes de atender. La Coparmex afirmó: “Desde Coparmex hacemos votos para 
que los nuevos funcionarios pongan todo su empeño para atender los temas urgentes de sus 
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áreas y confiamos en su disposición para dialogar, de modo que podamos integrar las propuestas 
del sector privado para juntos mejorar la calidad de vida de todos los mexicanos”. 
 
Garantizar gobernabilidad será principal reto para Rosa Icela: Coparmex 

(2024-07-04, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

Ante el nombramiento de Rosa Icela Rodríguez como secretaria de Gobernación (Segob) para el 
gabinete de Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa, la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) dijo que el principal reto será garantizar la gobernabilidad. José 
Medina Mora, líder de la Coparmex, fue muy puntual al mencionar que parte de los retos que 
tendrá Rosa Icela Rodríguez deberá ser el respeto de los derechos de las minorías y de los 
grupos vulnerables para promover el desarrollo de México. 
 
Sheinbaum envía iniciativa para que no haya relección 

(2024-07-04, Alma E. Muñoz, La Jornada (sitio), )  

En un hecho sin precedente, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, envió ayer a la 
Secretaría de Gobernación tres de sus iniciativas prioritarias de reformas constitucionales para 
que las presente para su discusión y aprobación en la próxima legislatura: no relección de 
legisladores, beca universal para estudiantes de educación básica pública y pensión no 
contributiva para mujeres de 60 a 64 años de edad. A propósito del presupuesto, aseguró que el 
del siguiente año lo estamos haciendo de manera responsable y alcanzará para garantizar todos 
los programas de bienestar, proyectos y derechos del pueblo. “La economía está fuerte, sólida, 
no hay un problema que pudiera generar incertidumbre… sí alcanza”, precisó. A pregunta 
expresa en conferencia de prensa, dijo que no se reunió con Claudio X. González Laporte el 
pasado 19 de junio, porque planteó que sólo se diera el encuentro público con el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) y descartó, por tanto, reuniones privadas. 
 
IP espera que próximos secretarios de Estado atiendan los temas urgentes 

(2024-07-04, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

El sector privado confió en que los cuatro próximos secretarios de Estado designados por la 
virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, aporten su experiencia en beneficio del 
desarrollo económico y atiendan los temas urgentes en las tareas que les fueron encomendadas. 
La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) confió “en que contribuirán a la creación 
de un entorno favorable para la inversión, la innovación y el crecimiento sostenible”. “Confiamos 
en su disposición para dialogar, de modo que podamos integrar las propuestas del sector privado 
para juntos mejorar la calidad de vida de todos los mexicanos”, dijo la Confederación Patronal de 
la República Mexicana (Coparmex). 
 
La gobernanza en el Sistema Nacional de Salud en México 

(2024-07-04, Óscar Flores, El Economista (sitio), )  

La gobernanza en salud pública es crucial para garantizar el derecho a la protección de la salud 
de toda la población mexicana. Este concepto va más allá de la administración gubernamental, 
abarcando la interacción entre actores diversos, que incluyen instituciones públicas, cámaras 
empresariales, organizaciones de la sociedad civil e inclusive del poder legislativo. Esta definición 
enfatiza la naturaleza colaborativa y participativa de la gobernanza, reconociendo que la salud 
pública es una responsabilidad compartida que requiere la acción coordinada de múltiples 
sectores. 
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Reforma de explotación laboral: 4.8 millones trabajan más de 56 horas a la semana 

(2024-07-04, Gerardo Hernández, El Economista (sitio), )  

La OCDE ha externado su preocupación por las jornadas laborales en México; mientras tanto, 
especialistas en mercado laboral coinciden en que el tiempo de trabajo es un desafío estructural 
en el país. El año pasado, México entró en una discusión relevante en torno a reconocer un día 
de descanso adicional para los trabajadores, lo que en términos prácticos se traduciría en una 
reducción de 48 a 40 horas en el límite legal por semana. Pero la conversación se fue apagando 
-y se apagó- a medida que el período ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión terminó. 
La última información oficial es que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados donde se centró la discusión instruyó a la Comisión de Trabajo y Previsión Social 
recabar propuestas del sector empresarial y sindical para construir un régimen de transición que 
permita implementar la reforma de jornada laboral con gradualidad y flexibilidad. 
 
Coparmex pide a Sheinbaum gobernabilidad y seguridad para atracción de inversiones 

(2024-07-04, Lilia González, El Economista (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresó su preocupación 
porque el porcentaje de pobreza solo se mejoró de manera marginal y la pobreza extrema creció 
en los últimos años. El organismo que dirige José Medina Mora hizo votos para que los próximos 
secretarios de Gobernación, Seguridad, Educación y Bienestar de Claudia Sheinbaum, como son 
los pongan todo su empeño para atender los temas urgentes de sus áreas y confiaron sobre todo 
en la disposición de la titular de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez para dialogar y fungir como 
interlocutora con todos los sectores de la población a fin de garantizar la gobernabilidad del país. 
 
Concanaco Servytur pide impulsar más a Pymes en el T-MEC 

(2024-07-05, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) indicó que ningún gobierno ha brindado el apoyo necesario a las Pequeñas y medianas 
empresas (Pymes) en México, por lo que espera que en la siguiente administración tomen en 
cuenta una serie de propuestas que entregarán para impulsar a este sector. Octavio de la Torre, 
presidente del organismo, explicó que en la primera revisión del Tratado entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC), uno de los temas que apoyará será darle más proyección y 
participación a los negocios familiares. 
 
Pide Coparmex a próxima titular de Segob, garantizar gobernabilidad para el país 

(2024-07-04, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) hizo votos para que los cuatro 
nuevos integrantes del Gabinete que fueron anunciados este jueves por la Presidente electa, 
Claudia Sheinbaum pongan todo su empeño para atender los temas urgentes de sus áreas y 
confiaron sobre todo en la disposición de la titular de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez para 
dialogar y fungir como interlocutora con todos los sectores de la población a fin de garantizar la 
gobernabilidad del país. “Será fundamental mantener un diálogo cercano con todas las fuerzas 
políticas, las iglesias y las organizaciones sociales que representan la pluralidad del País, 
respetando los derechos de las minorías y de los grupos vulnerables, para promover el desarrollo 
de un México con más progreso y bienestar para todos”, recalcó. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
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Jaque Mate // Otros cuatro 

(2024-07-05, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La secretaria de Gobernación de Claudia Sheinbaum será Rosa Icela Rodríguez, quien ha 
trabajado en diversos medios de comunicación y en el gobierno capitalino. Omar García Harfuch, 
un policía de carrera, fue seleccionado como nuevo titular de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana. Por otro lado, Mario Delgado, un economista del ITAM, fue nombrado secretario de 
Educación, mientras que Ariadna Montiel repetirá como secretaria del Bienestar. El próximo 
anuncio de miembros del gabinete tendrá lugar el próximo jueves. 
 
Historias de NegoCEOs // Alistan paro total en el Poder Judicial 

(2024-07-05, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) está planeando un paro de labores para el 15 de agosto 
si no se respetan ciertas garantías para los trabajadores en la reforma judicial que se votará en 
septiembre en el Congreso de la Unión. Las garantías a las que se refieren los funcionarios del 
CJF son sueldos y prestaciones para todos los trabajadores, ya que la reforma enviada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador recorta los sueldos de los jueces, magistrados y 
ministros y la mayoría de las prestaciones. La semana pasada, algunos ministros y ministras de 
la Corte evalúan presentar su renuncia antes de que se vote la reforma judicial en septiembre 
para obtener su “haber de retiro”, es decir sus pensiones y prestaciones conforme a la ley actual. 
 
Análisis Superior // Finalmente lo logró 

(2024-07-05, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Quienes criticaban la estrategia de Raquel Buenrostro como secretaria de Economía para 
enfrentar la crisis en el maíz que causó este mismo gobierno, lo menos que le deben es una 
disculpa. Al interior del gabinete logró que se impusiera la razón sobre posiciones radicales que 
impulsaban personajes como Hugo López-Gatell o Víctor Suárez, quienes lograron imponer una 
agenda no sólo lesiva para el país, sino que era imposible. Tatiana Clouthier jamás tuvo 
elementos para entender la problemática. Hacia el exterior, Buenrostro logró establecer un 
acuerdo con la representación de Estados Unidos y Canadá que puede describirse como no 
hacer caso al mucho ruido político y concentrarse en los hechos. Con base en este acuerdo fue 
desmontando barbaridades, al grado de que prácticamente ha dejado sin materia el panel que, a 
petición de EU, se verá hasta finales de este año, cuando México y Estados Unidos tengan otra 
presidencia. 
 
Veranda // Los Cabos, pasar de crecer a consolidar 

(2024-07-05, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

La llegada de visitantes internacionales a Los Cabos por vía aérea ha disminuido un 4.8% en 
abril en comparación con el mismo mes del año anterior. Sin embargo, Rodrigo Esponda, director 
del Fideicomiso de Turismo de Los Cabos, no considera que esto sea motivo de preocupación, 
sino una oportunidad para aprovechar proactivamente el momento. A pesar de la disminución en 
la llegada de visitantes internacionales, Los Cabos ha experimentado un crecimiento del 30% en 
la llegada de turistas internacionales entre 2022 y 2023, y ha visto un aumento del 65% en las 
tarifas hoteleras. 
 
Desde el Piso de Remates // Gabinete de Sheinbaum: ¿hora de pagar favores? 

(2024-07-05, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 1, 4)  
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Claudia Sheinbaum ha nombrado a funcionarios cercanos a ella y con experiencia profesional en 
sus respectivos campos para su gabinete. Sin embargo, el nombramiento de Rosa Icela 
Rodríguez como titular de la Secretaría de Gobernación ha generado desilusión entre los 
inversionistas, ya que se considera un nombramiento político. Por otro lado, el nombramiento de 
Mario Delgado como titular de la Secretaría de Educación Pública ha sido criticado en las redes 
sociales, ya que se esperaba que ocupara un cargo en Gobernación o en la Secretaría del 
Bienestar. 
 
Bitácora del Director // Sin resolver, la primera desaparición del sexenio 

(2024-07-05, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

A casi seis años de su desaparición, Marco Antonio Taylor de la Cruz sigue sin ser encontrado. 
El caso, que involucra a su pareja y a su chofer, ha sido un ejemplo de la tortuosa justicia 
mexicana, con pruebas fundamentales, como los teléfonos celulares de la mujer y el chofer, que 
aún no han sido recuperados. En Poza Rica y municipios aledaños, hay 363 personas 
desaparecidas, de las cuales 154 corresponden al actual periodo de gobierno. 
 
Activo Empresarial // Programas sociales aumentarán presupuesto, pase lo que pase 

(2024-07-05, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La virtual presidente electa, Claudia Sheinbaum, mantuvo a Ariadna Montiel como secretaria del 
Bienestar. Para Sheinbaum, Montiel es una funcionaria dedicada, sin protagonismo, como lo 
mostró su estancia de seis meses en Acapulco después del huracán Otis. Los programas 
sociales, desde luego, son esenciales. Pero no deben ser la base para una política de 
redistribución. Sería mucho mejor que la población en marginalidad pudiera contar con ingresos 
propios, de un trabajo formal o una actividad económica que le permitiera sostener al trabajador 
y a su familia por encima de las líneas de bienestar. 
 
Cuenta Corriente // Internet para Todos agrega siete millones de usuarios 

(2024-07-05, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El Programa Internet para Todos, en conjunto con la Red Compartida Altán, ha logrado una 
cobertura nacional de telefonía celular de 95.3%, beneficiando a más de 120 millones de 
personas. A partir de julio de 2022, Altán ha sido controlada por socios internacionales bajo el 
modelo de la oficina del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. La cobertura de 
telefonía celular en zonas rurales ha aumentado en un 60% durante la actual administración, 
alcanzando a 17.5 millones de personas. 
 
Duda Razonable // Omar necesita la Fiscalía 

(2024-07-05, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La actuación de Omar García Harfuch como secretario de Seguridad Pública en Ciudad de 
México fue destacada por su enfoque en la investigación, corrigiendo un problema estructural de 
nuestro sistema de procuración de justicia. Sin embargo, ahora que ha asumido el cargo de 
secretario de Seguridad, tendrá que lidiar con la falta de policías y la necesidad de una mayor 
cooperación con la Fiscalía y los aparatos de seguridad de las 32 entidades. 
 
Día con Día // ¿Cambio de régimen? Nadie votó eso 

(2024-07-05, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La pregunta de si estamos frente a un cambio de régimen en México depende de si el nuevo 
gobierno tendrá mayorías calificadas, dos tercios, en el Congreso. Los votantes no dieron al 
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oficialismo esas mayorías, solo la mayoría absoluta, el 54%. Sin embargo, la cifra de 
sobrerrepresentación que necesitaría el oficialismo para alcanzar esas mayorías calificadas 
excede el 8% que autoriza la Constitución, lo que ha llevado a acusaciones de maniobras 
electorales y uso abusivo de leyes secundarias. Si el INE y el Tribunal Electoral le otorgan al 
gobierno estas mayorías, le estarán dando el poder de cambiar el régimen político, un poder que 
no les dieron los votantes. 
 
En Privado // El gabinete y el personal estilo de gobernar 

(2024-07-05, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Claudia Sheinbaum ha presentado el tercer paquete de su gabinete, nombrando a Omar García 
Harfuch como secretario de Seguridad y Protección Ciudadana y a Rosa Icela Rodríguez como 
secretaria de Gobernación. Estos nombramientos muestran el estilo de gobierno de Sheinbaum, 
basado en la capacidad, la ciencia y el reconocimiento. Omar García Harfuch ha prometido 
reducir a la mitad el número de asesinatos a nivel nacional, al igual que lo hizo en Ciudad de 
México. 
 
En Petit Comité // El propio Biden debería ayudar a buscar quien lo reemplace 

(2024-07-05, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)  

El desempeño del presidente Joe Biden durante el primer debate con su contrincante, el 
republicano Donald Trump, ha generado preocupación en el Partido Demócrata, con presiones 
para que Biden ceda su candidatura a otra persona. Las encuestas muestran una caída en las 
preferencias de Biden y un aumento en la ventaja de Trump, lo que ha llevado a analistas a 
considerar que su candidatura está en riesgo. A poco más de un mes de la Convención del 
Partido Demócrata, todavía hay tiempo para relevar a Biden al frente de la candidatura, con 
perfiles como Michelle Obama, Kamala Harris o el gobernador de California, Gavin Newsom. 
 
Coordenadas // El 'gabinete político' de Sheinbaum 

(2024-07-05, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Las designaciones en el gabinete de Claudia Sheinbaum, incluyendo a Rosa Icela Rodríguez 
como Secretaria de Gobernación, Omar García Harfuch como Secretario de Seguridad 
Ciudadana, Mario Delgado como Secretario de Educación Pública, y Ariadna Montiel como 
Secretaria de Bienestar, reflejan un equilibrio entre la experiencia política y los conocimientos 
técnicos. Estas designaciones son un indicador de cómo se llevará a cabo la operación política 
en la administración de Sheinbaum. 
 
Estrictamente Personal // Gabinete: tres por uno 

(2024-07-05, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

El tercer bloque de secretarios de Estado en el próximo gobierno de Claudia Sheinbaum mostró 
la fortaleza del presidente Andrés Manuel López Obrador. Quería a Rosa Icela Rodríguez en la 
Secretaría de Gobernación, y Sheinbaum lo confirmó. Pedía la Secretaría de Educación para 
Mario Delgado, y lo cumplió. Deseaba que Ariadna Montiel repitiera en la Secretaría del 
Bienestar, y lo satisfizo. Sheinbaum pudo sostener a Omar García Harfuch para la Secretaría de 
Seguridad Pública, aunque su plan original era que ocupara la Fiscalía General de la República. 
La realidad es que no tiene muchos espacios de maniobra. 
 
La Gran Depresión // Entra en vigor el apagón informativo 

(2024-07-05, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  
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El gobierno de López Obrador ha escondido la información sobre los estados de emergencia del 
Sistema Eléctrico Nacional, impidiendo que se conozca la cantidad de energía con la que se 
cuenta ante posibles cambios en la demanda, lo que podría resultar en daños millonarios para la 
industria. El régimen de López Obrador ha ocultado información crucial en el pasado, pero esto 
no se debe a un asunto de seguridad nacional, sino a la protección de la imagen presidencial. La 
siguiente administración necesita abordar estos problemas para promover el desarrollo y el 
crecimiento económico. 
 
Ricos Y Poderosos // Con todo y freno de mano, crece venta de autos 

(2024-07-05, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)  

Las ventas de automóviles en México han aumentado un 11.9% en el primer semestre de 2021, 
con un promedio de 115,000 vehículos vendidos al mes. Guillermo Rosales, presidente de la 
Asociación Mexicana de Distribuidores de Autos, atribuye este crecimiento a la disminución de 
precios de los automóviles, la creciente competencia en el mercado y las promociones y plazos 
largos para pagar los financiamientos automotrices. Sin embargo, el contrabando y regularización 
de más de 2 millones de vehículos en los últimos dos años sigue siendo un obstáculo para el 
crecimiento del mercado automotriz en México. 
 
La Quinta Transformación // La super secretaría de García Harfuch 

(2024-07-05, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Omar García Harfuch ha sido nombrado Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) 
de México, lo que fortalece su posición como líder de la inteligencia del país. García Harfuch ha 
estado trabajando en la reestructuración de la SSPC, que incluirá funciones de inteligencia de 
otras instituciones. Su papel será coordinar a la Secretaría de Gobernación, la Sedena, la 
Secretaría de la Marina, la Fiscalía General de la República y el Centro Nacional de Inteligencia, 
así como las fiscalías estatales y el Poder Judicial. 
 
Corporativo // Avanza remediación 

(2024-07-05, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 23)  

Los trabajos de remediación de una explotación minera a cielo abierto en el municipio de Cerro 
de San Pedro, en San Luis Potosí han entrado en su etapa final, no sólo en lo que se refiere a la 
parte ambiental, también en lo relativo a buscar que la población pueda tener otras fuentes de 
ingresos. Los trabajos de remediación se desarrollan desde 2012 y habrán de concluir en 2025, 
a través de un programa que involucra a la población de la zona para cambiar la vocación de su 
actividad económica por siglos preferente en lo minero para migrar a otras actividades como el 
turismo. 

TREN MAYA 
 
Huyen de "Beryl". 
(2024-07-05, Jorge Ricardo, Reforma, . 1, 3)  

El huracán “Beryl” ha paralizado Quintana Roo y Yucatán, tras impactar con vientos de categoría 
3 de hasta 185 kilómetros por hora. Las autoridades han declarado alerta roja en los 11 
municipios de Quintana Roo y en 77 de los 106 municipios de Yucatán. El Tren Maya ha 
suspendido sus recorridos y resguardado al personal que sigue trabajando. 
 
Llega 'Beryl' con fuerza 

(2024-07-05, Antonio Baranda, Jorge Ricardo, Iris Velázquez, Reforma, . 3)  
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El huracán Beryl, el primero de la temporada en el Océano Atlántico, ha impactado en Quintana 
Roo y Yucatán con vientos de más de 185 kilómetros por hora. Se han suspendido clases y 
actividades no esenciales en la región, incluyendo el Tren Maya. Se prevé que el huracán vuelva 
a impactar en México con categoría 1, con vientos de 119 a 153 kilómetros por hora, frente a las 
costas de Tamaulipas. 
 
Paran Tren Maya; albergan a obreros 

(2024-07-05, Antonio Baranda, Reforma, . 3)  

Trabajadores de las obras del Tren Maya suspendieron ayer labores en huracán “Beryl” y fueron 
trasladados a refugios temporales. El Gobierno de Quintana Roo informó que escuelas fueron 
habilitadas como refugios para los trabajadores en los municipios de Tulum, Felipe Carrillo Puerto 
y Chetumal. Sólo en Tulum hay alrededor de 300 personas que laboran en los tramos faltantes 
del Tren Maya y que las autoridades evacuaron a refugios. Los trabajos del Tren Maya serán 
reanudados dependiendo de las condiciones climatológicas. 
 
Alistan modernización de carreteras y puertos 

(2024-07-05, Arturo Páramo, Excélsior, . 8)  

El próximo gobierno plantea que paramantener el mercado interno del país en marcha es 
necesario tener obras de infraestructura, donde haya inversión pública y en donde sea factible 
inversión privada. Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, ha anunciado en sus ruedas de 
prensa que a partir de 2025 se iniciarán proyectos prioritarios para su administración, una vez 
que se tenga presupuesto por ejercer. Con los proyectos prioritarios de infraestructuraserán 
modernizadas, ampliadas O construidas 13 carreteras del país. Se modernizarán vías de 
ferrocarril motor hasta 18 mil kilómetros para transporte de carga y que podrían convivir con 
sistemas de transporte de pasajeros. Además se modernizarán y ampliarán 12 puertos en las 
dos costas y además de cinco aeropuertos en la República Mexicana. Además se continuarán 
con los proyectos del Tren Maya, para acondicionarlo para transporte de carga; el Tren 
Interoceánico. 
 
Alto Mando // SSPC sin sorpresa, es García Harfuch  
(2024-07-05, Miguel Ángel Godínez García, Excélsior, . 11)  

Claudia Sheinbaum designó este jueves a otros cuatro integrantes de su gabinete que estáran al 
frente de las secretarías de Gobernación, Educación, SPCy de Bienestar. En el caso de la SSPC, 
no hubo sorpresa, Omar García Harfuch ocupará el cargo que dejará Rosa Icela Rodríguez, quien 
fungirá como titular de la Segob a partir de octubre. Pese a esa experiencia y logros, la 
dependencia que hoy le heredan estará descafeinada, ya que no contará con la Guardia 
Nacional, la cual pasará a ser controlada por la Sedena. En su lugar, se menciona que Sheinbaum 
aprobará la creación de una nueva agencia de inteligencia civil, que estará a cargo de García 
Harfuch y cuya tarea será, desde una perspectiva científica y de investigación, recuperar la paz 
y la seguridad del país, esto, en coordinación con el Ejército y el CNI, encabezado por el general 
Audomaro Martínez, que, por cierto, sería ratificado en el cargo una vez que Rosa Icela tome 
control de Gobernación. 
 
Beryl embate QR con categoría tres y declaran alerta roja 

(2024-07-05, Milenio, Milenio Diario, . 1, 12 13)  

https://www.efinf.com/clipviewer/88318833d4f65bd1bef0921e34a4c98a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/38e9327224132d42cc9366a051c7c8e3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c8ea9a40e262aba892477e43a704f0b3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c911f47d7277f9616982001826308b56?file


 

 

El huracán Beryl pegó en Tulum con categoría 3 a las 12:44 de este viernes, cerca del municipio 
de Solidaridad, según el Centro Nacional de Huracanes de EU, aunque a esa hora el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN) no lo había confirmado. Mientras que la empresa gubernamental 
Tren Maya informó en un comunicado la suspensión del servicio hasta nuevo aviso y solicitó a la 
comunidad mantenerse al pendiente de los canales oficiales de comunicación para el regreso de 
las operaciones. 
 
Berylt toca tierra hoy en Tulum con categoría 3 

(2024-07-05, Redacción, La Jornada, . 32, 40)  

El gobierno de Quintana Roo emitió ayer alerta roja (peligro máximo) para los 11 municipios de 
la entidad ante la aproximación del huracán Beryl, categoría 3, que tocaría tierra la madrugada 
de hoy en Tulum, según el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). En Tulum y Felipe Carrillo 
Puerto se restringió la movilidad a partir de las 16 horas; además, el Tren Maya suspendió todas 
sus salidas y el aeropuerto de Tulum interrumpió sus operaciones hasta el mediodía del próximo 
domingo. 
 
Alerta roja en QR por Beryl, huracán categoría 3; toca tierra hoy en Tulum 

(2024-07-05, Redacción, La Jornada, . 32)  

El gobierno de Quintana Roo emitió ayer alerta roja (peligro máximo) para los 11 municipios de 
la entidad ante la aproximación del huracán Beryl, categoría 3, que tocaría tierra la madrugada 
de hoy en Tulum, según el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). En Tulum y Felipe Carrillo 
Puerto se restringió la movilidad a partir de las 16 horas; además, el Tren Maya suspendió todas 
sus salidas y el aeropuerto de Tulum interrumpió sus operaciones hasta el mediodía del próximo 
domingo. 
 

AIFA 
 
Dice Infonavit que hará 1 millón de casas 

(2024-07-05, Saraí Cervantes, Reforma, . 1)  

A pesar de que aún no se hacen cambios la Ley, Infonavit adelantó que construirá un millón de 
viviendas partir de febrero de 2025 para lo que podría destinar alrededor de 35 mil millones de 
pesos año. Carlos Martínez Velázquez, director general del Instituto del Fondo Nacional De la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), señaló que la construcción se hará una vez que se 
reforme el artículo 123 de la Constitución en la próxima Legislatura, lo que también le permitirá 
rentar al Instituto. Destacó que la producción de vivienda se enfocaría principalmente en los polos 
de desarrollo considerados por el nuevo Gobierno como el que está alrededor del Ae ropuerto 
Internacional Feliper Angeles (AIFA), Tijuana, Ciudad Juárez, el Transistmico y la Península de 
Yucatán, los cuales concentrarían aproximadamente el 50 por ciento de las viviendas. 
 
Urgen ante nearshoring cuidar la carga aérea 

(2024-07-05, Saraí Cervantes, Reforma, . 3)  

El mayor movimiento de carga aérea en México, por el nearshoring, requerirá más mecanismos 
de seguridad para asegurar la continuidad de los envíos, aseveró Grupo Plentum. Victor Israel 
Miranda Hernández. director general de la empresa, afirmó que la seguridad de estas 
operaciones será más compleja. Consideró que, en los próximos años, se podría poner más 
énfasis en seguridad de carga aérea de comercio electrónico (paquetería y carga granel, 
principalmente), dado que últimamente ha tenido crecimientos de doble dígito. En ese sentido, 
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consideró que los diferentes actores logísticos que participan en el movimiento de carga aérea 
deben enfocar sus esfuerzos en contar con personal seguro y capacitado, instalaciones seguras 
y procedimientos de inspección de alta tecnología, fin de que no haya debilidad en los sistemas 
de seguridad y en la cadena logística. 
 
Infonavit presenta detalles de plan de renta de vivienda 

(2024-07-05, Sara Cantera, El Universal, . 23)  

El Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) prevé invertir 35 mil 
millones de pesos para la construcción de vivienda que pondrá en renta para sus 
derechohabientes. Las viviendas se construirán en diferentes corredores donde se quiere detonar 
el desarrollo inmobiliario y otros proyectos de gobierno, incluyendo la zona industrial cercana al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 
Infonavit presenta detalles de plan derenta de vivienda 

(2024-07-05, Sara Cantera, El Universal, . 1023)  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) prevé invertir 35 
mil millones de pesos para la construcción de vivienda que pondrá en renta para sus 
derechohabientes. De esta manera, 28% de las viviendas se construirán en la zona centro del 
Valle de México y en la zona industrial cercana al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
lo que abarca al municipio de Ecatepec y la delegación Iztapalapa. 
 
Destinará Infonavit 250 mil mdp adicionales a construcción de un millón de viviendas 

(2024-07-05, Jared Laureles, La Jornada, . 17)  

Para cumplir la meta de construir un millón de viviendas en el próximo sexenio, el Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) destinará 250 mil millones de 
pesos adicionales en ese periodo, señaló el director del organismo, Carlos Martínez Velázquez, 
quien aseguró que se cuenta con recursos suficientes, sin poner en riesgo los ahorros de los 
derechohabientes. Por región, el director del Infonavit detalló que se estima una producción de 
144 mil 550 viviendas en el corredor económico del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), donde se destinaría el mayor monto de inversión, con 72 mil 250 millones de pesos. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Desbalance 

(2024-07-05, Desbalance, El Universal, . 24)  

La autopista 187, que conecta a Tabasco, Chiapas y Veracruz, comenzó a recibir una carga 
extraordinaria de autotanques cisterna de Pemex, que dirige Octavio Romero. Los informes 
indican que hay convoyes de más de cinco unidades movilizándose con diesel entre la refinería 
de Dos Bocas y los poblados cercanos. El problema, nos hacen notar, es que la refinería Olmeca 
no está conectada con ductos a terminales de almacenamiento. Nos recuerdan que, según la 
Comisión Reguladora de Energía, el transporte por carretera es hasta 14 veces más caro, así 
que el área de refinación de Pemex tendrá más gastos. Una raya más al tigre. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Ofrecen diálogo y trabajo en equipo 

(2024-07-05, Arturo Páramo, Excélsior (Sitio), )  
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Los nuevos futuros integrantes del gabinete de Claudia Sheinbaum se comprometieron a trabajar 
con eficacia, diálogo, sin intereses personales y en coordinación. En julio de 2020, el presidente 
López Obrador la llamó para ocupar la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante de 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), cargo anterior a su actual 
responsabilidad. Desde el inicio del sexenio, Ariadna Montiel Reyes se encargó de las pensiones 
del Bienestar, que a la fecha cuentan con un padrón de 14 millones 239 mil 849 beneficiarios, 
con recursos totales aprobados en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 de 535 mil 
377.09 millones de pesos. 
 
¿Cuánto presupuesto hay para desastres como "Beryl" tras desaparición del Fonden? 

(2024-07-04, Carlos Ramírez, Reporte Índigo (sitio), )  

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció la creación del Programa para el 
Fondo de Desastres Naturales el 25 de octubre del 2023. El presupuesto de este programa para 
este 2024 fue de 18 mil millones de pesos, según el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación. 

DELEGACIONES CMIC 
 
Coparmex delinea retos Empresarios aplauden los nombramientos de Claudia 

(2024-07-05, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 1, 8)  

Organismos empresariales como el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), las 
confederaciones de Cámaras Industriales (Concamin), Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) y de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), 
así como la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) avalaron a los cuatro 
nuevos perfiles que integrarán el gabinete de Claudia Sheinbaum, próxima presidenta. La 
Coparmex resaltó la “preparación y experiencia” de los próximos integrantes del gobierno de 
Sheinbaum, características que “serán de suma importancia para enfrentar los retos del país”. 
 
Prepara CMIC cartera de proyectos estatales 

(2024-07-05, Javier Zambrano, PUE El Sol de Puebla, . 14)  

Con el objetivo de que Puebla siga siendo un estado competitivo a nivel nacional, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) está preparando una cartera de proyectos 
que presentará al próximo mandatario estatal, Alejandro Armenta Mier. En entrevista, Gustavo 
David Vargas Constantini, presidente local del organismo, indicó que algunos de estos están 
enfocados a nuevas vialidades, obras hidrosanitarias, de energía eléctrica, infraestructura 
turística y de movilidad. Detalló que uno de sus proyectos principales, que buscará ejecutar, 
consiste en la construcción de una autopista que vaya del Arco Norte a la Siglo XXI. a fin de poder 
conectar el Océano Pacífico y el Golfo de México. 
 
Presentará CMIC proyectos para impulsar infraestructura en Tabasco 

(2024-07-04, Redacción, Tabasco Hoy TAB (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) buscará nuevamente un 
acercamiento con el gobernador electo de Tabasco, Javier May Rodríguez, para la presentación 
de proyectos de obras prioritarias factibles de realizar, contribuyendo así al crecimiento 
económico del estado. Carlos Villegas Adriano, presidente de la Cámara de la Construcción, 
señaló que estos proyectos también serán presentados a las autoridades municipales, ya que 
están ligados al desarrollo de la entidad. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/f49dd63ea63b1d5283d8cb37406e5e13?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5cbecb07b682237b3ef16cae6aaa3305?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1da14262176e0bae0561bf9914b3559e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2658c99f22e318fc49e221ce1247eaa6?file


 

 

Recomendaciones de la CMIC ante la llegada del huracán Beryl 
(2024-07-04, Redacción, La Revista Peninsular YUC (sitio), )  

La CMIC emite una serie de recomendaciones ante la llegada del huracán Beryl, incluyendo la 
elaboración de un plan de emergencia y la preparación de la infraestructura. Los constructores 
afiliados a la CMIC están preparados para ayudar. Aquellos afiliados que cuenten con recursos 
técnicos, equipo, espacios o maquinaria, pueden registrarse en nuestro padrón de empresas 
voluntarias a través del siguiente enlace: https://www.CMIC.org.mx/CMIC/registroempresaspcivil/ 
 
Creció participación de constructoras locales en obra pública capitalina: CMIC 

(2024-07-04, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

La participación de las empresas constructoras capitalinas en el trienio que está por concluir, 
incrementó de forma escalonada hasta alcanzar un 75 por ciento, respecto a los contratos de 
obra. Juan Manuel Pérez presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) explicó que al inicio, esa participación era apenas del 10 por ciento. 
 
Recomendaciones de la CMIC ante la llegada del huracán Beryl 
(2024-07-04, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

La CMIC emite una serie de recomendaciones para sus afiliados y constructores ante la llegada 
del huracán Beryl. Entre estas recomendaciones se encuentran elaborar un kit de suministros, 
asegurar tanques de almacenamiento y estructuras, cubrir equipo sensible al agua, resguardar 
vehículos y verificar la carga de los generadores de emergencia, retirar de las obras todo lo que 
pudiera representar un peligro y seguir las recomendaciones de Protección Civil y del Gobierno 
del Estado. Los constructores afiliados a la CMIC están preparados para ayudar. 
 
La CMIC logró alianza financiera para hacer crecer a las constructoras 

(2024-07-04, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla (CMIC) y la Konfio empresa 
fintech especializada en el otorgamiento de créditos para pequeños y medianos negocios, 
hicieron una alianza para impulsar el crecimiento de las empresas constructoras en Puebla. En 
voz del Presidente de la CMIC, Gustavo Vargas Constantini, remarcó que el sector de la 
construcción requiere de soluciones financieras especializadas, confiables y respaldadas que 
puedan impulsar el crecimiento de las empresas de este sector en Puebla. 
 
CMIC Yucatán: Recomendaciones ante la llegada del huracán Beryl para constructores 

(2024-07-04, Redacción, 24 Horas Yucatán YUC (sitio), )  

Ante la llegada del huracán Beryl, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Delegación Yucatán, emitió una serie de recomendaciones cruciales para sus afiliados 
y constructores. Los huracanes pueden causar daños significativos a la infraestructura. Por ello, 
la CMIC emite una serie de recomendaciones para nuestros afiliados y constructores ante la 
llegada del huracán Beryl: Plan de Emergencia: Incluir un plan de comunicación para el personal, 
proveedores y clientes, estableciendo procedimientos claros de evacuación en caso de 
emergencia. 
 
CMIC Puebla buscará construir autopista para unir el Arco Norte con la Siglo XXI 
(2024-07-04, Redacción, El Sol de Puebla (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) está preparando una cartera 
de proyectos para presentar al próximo gobernador de Puebla, Alejandro Armenta Mier. Gustavo 
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David Vargas Constantini, presidente local de la CMIC, indicó que estos proyectos incluyen 
nuevas vialidades, obras hidrosanitarias, de energía eléctrica, infraestructura turística y de 
movilidad. Uno de los proyectos principales es la construcción de una autopista que conecte el 
Arco Norte con la Siglo XXI, para unir el Océano Pacífico y el Golfo de México. Vargas Constantini 
se reunirá con algunos coordinadores de la transición de Armenta Mier, como Rebeca Bañuelos, 
responsable de infraestructura. 
 
Apoyo financiero para la construcción es esencial: CMIC 

(2024-07-04, Redacción, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), )  

La presencia de Konfio es una muestra de cómo la colaboración entre el sector financiero y la 
industria de la construcción son clave para el éxito y el progreso, resaltó Gustavo David Vargas 
Constantini, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla 
(CMIC). Vargas Constantini e integrantes de la CMIC de Puebla recibieron en el Salón del 
Constructor a ejecutivos de Konfio, encabezados por Merit Alejandra Estrada Paz, team leader, 
para conocer las herramientas financieras digitales de la empresa fintech 100 por ciento 
mexicana que impulsa el desarrollo de las empresas constructoras en Puebla a través de créditos 
empresariales. 
 
Cámaras trabajan en proyectos productivos 

(2024-07-05, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), )  

Guillermo Acero Bustamante, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes 
y Alimentos Condimentados (CANIRAC), se reunió en Casa San Miguel con sus homólogos 
presidentes de las cámaras empresariales: CMIC Chiapas, Canacintra Tuxtla Gutiérrez y 
Canadevi Delegación Chiapas, con el objetivo de fortalecer la unión para acciones en conjunto. 
 
Quiebra AHMSA... y también empresas 

(2024-07-05, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Entre 60 y 80 empresas de Monclova que laboraban para Altos Hornos de México se encuentran 
en riesgo de que uniones de crédito les embarguen bienes que presentaron como garantía de 
pago de créditos que solicitaron con facturas de la siderúrgica, las cuales no fueron pagadas por 
la empresa acerera a las instituciones crediticias, informó Carlos Elizondo Delgado, miembro del 
Consejo Consultivo de la CMIC. “Esto va a traer dolores de cabeza para muchas personas en 
caso de que no puedan arreglar la situación que tienen, pero no sé hasta qué grado puede llegar, 
va a depender de la situación de cada una de las empresas y los compromisos que tienen con 
las uniones de crédito”, aseveró. 

Zócalo COAH (sitio),  
 
Deuda millonaria de AHMSA pone en jaque a 80 constructoras 

(2024-07-04, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Empresas afiliadas a la CMIC están en riesgo de perder parte de su patrimonio debido a que 
presentan adeudos con casas financieras a quienes dieron en garantia de pago las facturas que 
tenían con Altos Hornos de México, y ahora estas uniones de crédito reclaman el dinero, informó 
Carlos Elizondo, miembro del Consejo Consultivo de dicha cámara; problema que enfrentarían 
cerca de 80 compañías en la Región Centro, agregó. 
 
Inicia Escobedo preparativos ante posible llegada de huracán Berly 

(2024-07-04, Redacción, Punto Noticias NL (sitio), )  
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El Comité de Contingencias Meteorológicas del Municipio de Escobedo sesionó este miércoles 
para evaluar la estrategia y preparativos de prevención ante la posible llegada del huracán “Beryl” 
a Nuevo León. En la sesión, que presidió el Alcalde Andrés Mijes, participaron representantes de 
Bomberos Nuevo León, Cruz Roja y CMIC, además de las diferentes dependencias municipales. 
Mijes dijo que buscan estar preparados y desplegar un macro operativo para salvaguardar a la 
ciudadanía de la misma forma que lo hicieron ante el paso de la tormenta “Alberto”. 
 
Esencial el apoyo financiero para la construcción: Vargas Constantini 
(2024-07-05, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), )  

La presencia de Konfio es una muestra de como la colaboración entre el sector financiero y la 
industria de la construcción son clave para el éxito y el progreso resaltó Gustavo David Vargas 
Constantini, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla 
(CMIC). 

Diario Momento PUE (sitio),  
 
Esencial el apoyo financiero para la construcción: Vargas Constantini 
(2024-07-05, Redacción, Sobre T (Sitio), )  

La presencia de Konfio es una muestra de como la colaboración entre el sector financiero y la 
industria de la construcción son clave para el éxito y el progreso resaltó Gustavo David Vargas 
Constantini, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla 
(CMIC). Vargas Constantini e integrantes de la CMIC de Puebla recibieron en el Salón del 
Constructor a ejecutivos de Konfio encabezados por Merit Alejandra Estrada Paz, Team Leader, 
para conocer las herramientas financieras digitales de la empresa fintech 100% mexicana que 
impulsa el desarrollo de las empresas constructoras en Puebla a través de créditos 
empresariales. 
 
Coordenadas Políticas. 
(2024-07-04, Julio César Covarrubias Mora, El Noticiero de Colima COL (sitio), )  

El presidente en Colima de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Julio Lugo Barriga dio a conocer que ante el problema de falta de agua que se registra, se 
presentó un proyecto a la titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y 
Movilidad, Marisol Neri León que consiste en construir una batería de pozos profundos al norte 
del estado para tener, en un momento dado, la manera de sustituir el surtimiento de agua del 
manantial de Zacualpan a la zona conurbada de Colima-Villa de Álvarez. 
 
Impulsan crecimiento de las empresas constructoras en Puebla 

(2024-07-04, Redacción, El Quinto Medio PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla (CMIC) y la Konfio empresa 
fintech especializada en el otorgamiento de créditos para pequeños y medianos negocios, 
hicieron una alianza para impulsar el crecimiento de las empresas constructoras en Puebla. En 
voz del Presidente de la CMIC, Gustavo Vargas Constantini, remarcó que el sector de la 
construcción requiere de soluciones financieras especializadas, confiables y respaldadas que 
puedan impulsar el crecimiento de las empresas de este sector en Puebla. Dijo que dicha alianza 
es una muestra de cómo la colaboración entre el sector financiero y la industria de la construcción 
son clave para el éxito y el progreso resaltó. 
 
Escasez de albañiles en Victoria 
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(2024-07-04, Redacción, El Cinco TAMPS (Sitio), )  

Son pocos los obreros de la construcción en Victoria, pues desde la pandemia este rubro no se 
ha recuperado luego de que muchos dejaron la ciudad o el oficio. De acuerdo al Presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Victoria, Jorge Adán 
Contreras Galena, han tenido que buscar por todos lados a los albañiles, pues cada vez son 
menos. “Se siguen necesitando obreros para la constricción, hemos sentido que nos faltan, los 
andamos correteando, algunos se fueron de la ciudad por la pandemia, es gente que se fue y no 
regresó”. 
 
Esencial el apoyo financiero para la construcción: Vargas Constantini 

(2024-07-04, Redacción, Poder de la Noticia PUE (sitio), )  

La presencia de Konfio es una muestra de como la colaboración entre el sector financiero y la 
industria de la construcción son clave para el éxito y el progreso resaltó Gustavo David Vargas 
Constantini, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla 
(CMIC). 
 
Ramírez Sánchez promete espacios en gabinete municipal al gremio de la construcción 

(2024-07-04, Redacción, El Sol del Bajio Guanajuato (sitio), )  

El gremio de la construcción tiene mucho que aportar para Celaya y la región, y en una reunión 
que sostuvieron este miércoles con el presidente municipal electo Juan Miguel Ramírez Sánchez, 
pidieron que la obra pública que no sea de licitación nacional sea para las empresas celayenses, 
a lo que se comprometió el alcalde darles, además de nombrar a dos directores o directoras de 
ese gremio. En la reunión donde estuvieron integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción de Celaya (CMIC), de los colegios de Ingenieros Civiles de Celaya y de 
Arquitectos, le entregaron un documento con su propuesta de trabajo de colaboración entre el 
denominado “Sector Construcción”. 
 
Más de mil vacantes se ofertaron en la Feria de Empleo Victoria 2024 

(2024-07-04, Redacción, Mujeres de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Mil vacantes de diversos rubros fueron ofertadas durante la Feria de Empleo Victoria 2024, 
realizada este miércoles en la capital del estado. Este evento se llevó a cabo gracias a la 
participación de empresas socialmente responsables que confían en el Servicio Nacional del 
Empleo, para poner a disposición de la ciudadanía sus vacantes y contribuir de manera sólida al 
impulso del empleo en todo el estado, una prioridad del gobernador Américo Villarreal Anaya. En 
este evento asistieron como invitados especiales Greysi Ethel Robles Barajas, presidenta de la 
CANACO; Jorge Adán Contreras Galván, Presidente de la CMIC; Juan Pablo González 
Martínez, presidente de CANIRAC; Diana Briseida Céspedes González, secretaria de Desarrollo 
Económico y Turismo de Ciudad Victoria; así como Lizzeth Flores Paredes, presidenta de 
CANACINTRA, y Beatriz del Toro Cázares, directora general del SNE Tamaulipas. 
 
En apoyo a las mipymes llegan a Acapulco las Jornadas "De la mano con tu negocio" 

(2024-07-04, Redacción, Reporte 5 EDO.MEX (sitio), )  

Como parte de las acciones para reactivar la economía y apoyar a las micro, pequeñas y 
medianas empresas (mipymes) afectadas por el huracán Otis en Acapulco y Coyuca de Benítez, 
el subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, Alejandro Encinas Nájera, 
y la secretaria de Fomento y Desarrollo Económico de Guerrero, Teodora Ramírez Vega, 
inauguraron la tercera edición de las Jornadas “De la mano con tu negocio”, en Acapulco. En la 
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inauguración también participaron los presidentes municipales de Acapulco de Juárez y Coyuca 
de Benítez, Abelina López Rodríguez y Ossiel Pacheco Salas, respectivamente; el rector de la 
Universidad Tecnológica de Acapulco, José Luis Solano Molina; el coordinador de Proyectos 
Especiales y Vinculación Social de la Secretaría de Educación Pública, Ramón Cárdenas 
Villarreal; y los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial Capítulo Guerrero y de la 
Delegación de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en esa entidad, Julián 
Urióstegui Carbajal y Carlos Francisco Sevilla Rodríguez, correspondientemente. 
 
Hay escasez de albañiles en la ciudad 

(2024-07-04, Redacción, Expreso on line TAMPS (sitio), )  

La pandemia por COVID-19 pegó a las constructoras de Ciudad Victoria, luego que obreros de 
albañilería migraron de la ciudad y están batallando para hallar a 3,950 que se necesitan para 
realizar las obras que tienen las constructoras en cartera. Jorge Adán Contreras Galván, dijo en 
entrevista que “es gente que se fue y no ha regresado, nos han faltado albañiles, obreros para la 
construcción luego que la pandemia marco este factor”. El presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Ciudad Victoria, estimó que contratan por mes 
3,950 personas y en los últimos meses han batallado para completar esa cantidad. 
 
Más de mil vacantes se ofertaron en la Feria de Empleo Victoria 2024 

(2024-07-04, Redacción, Ultimas Noticias TAMPS (sitio), )  

Mil vacantes de diversos rubros fueron ofertadas durante la Feria de Empleo Victoria 2024, 
realizada este miércoles en la capital del estado. Este evento se llevó a cabo gracias a la 
participación de empresas socialmente responsables que confían en el Servicio Nacional del 
Empleo, para poner a disposición de la ciudadanía sus vacantes y contribuir de manera sólida al 
impulso del empleo en todo el estado, una prioridad del gobernador Américo Villarreal Anaya. En 
este evento asistieron como invitados especiales Greysi Ethel Robles Barajas, presidenta de la 
CANACO; Jorge Adán Contreras Galván, Presidente de la CMIC; Juan Pablo González 
Martínez, presidente de CANIRAC; Diana Briseida Céspedes González, secretaria de Desarrollo 
Económico y Turismo de Ciudad Victoria; así como Lizzeth Flores Paredes, presidenta de 
CANACINTRA, y Beatriz del Toro Cázares, directora general del SNE Tamaulipas. 
 
Constata Rutilio Escandón avances en la reconstrucción del Parque Morelos Bicentenario 
de Tuxtla Gutiérrez 

(2024-07-04, Redacción, ZC Noticias CHIS (sitio), )  

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas constató los avances de la reconstrucción del Parque 
Morelos Bicentenario de Tuxtla Gutiérrez, cuya infraestructura se encontraba en condiciones de 
riesgo para sus visitantes, lo que determinó la rehabilitación de este espacio representativo de la 
capital chiapaneca. La presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, dijo que es importante rescatar estos sitios de 
recreación, parte esencial de la identidad tuxtleca. En tanto, el director general del Grupo 
Coyatoc, Óscar Reyes, resaltó las grandes obras realizadas en este sexenio, ejecutadas por 
empresas chiapanecas, por lo que agradeció la confianza y aseguró que el parque será 
entregado en tiempo y forma. 

Cintalapanecos CHIS (sitio), Diario Tribuna Chiapas CHIS (sitio),  
 
Apoyan en certificación de constructoras para la llegada de Data Center 

(2024-07-04, Redacción, Vota Querétaro QRO (sitio), )  
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Apoya la Secretaría de Desarrollo Sustentables (SEDESU) en certificar a constructores para 
poder participar en la edificación de los inmuebles que albergan a los Data Center en el estado. 
En febrero, unas 20 empresas estaban capacitadas para la construcción de Data Centers, de 
acuerdo con la CMIC. Incluso, el presidente del organismo, Oscar Hale, informó que algo en 
común de estas empresas es que tienen experiencias en licitaciones nacionales e 
internacionales. En conjunto estas empresas brindan 10 mil fuentes de empleos de manera 
directa e indirecta, por lo que buscan edificar estos inmuebles de empresas como AWS Amazon, 
Microsoft y Google. 
 
Expediente Confidencial / Loret, Latinus, dinero y "periodismo" 

(2024-07-04, Redacción, El Sol de Tijuana (sitio), )  

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tijuana, Gabriel 
Vizcaíno, dijo que el precio de 16 mil pesos por metro cuadrado por el terreno donde se asienta 
la estación de Bomberos 1, mismo que la presidenta municipal, Monserrat Caballero, calificó de 
“ganga”, realmente es excesivo. Así lo informó Esquina 32. Pues con razón la prisa de este 
gobierno por comprar y que Burgueño llegue atado de manos en ese tema. 
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